

Titulo

Ex Hacienda San José del Torreón en colonia Ocampo, Chihuahua: una experiencia del desarrollo comunitario.

Ivan Sánchez Chávez, Universidad autónoma de Chihuahua, a338664@uach.mx

Hazel Eugenia Hoffmann Esteves, Universidad autónoma de Chihuahua, hhoffmann@uach.mx

Adriana Isela Torres Romero, Universidad autónoma de Chihuahua, aitorres@uach.mx

Mesa 3: Participación de actores locales en la gobernanza de recursos de uso colectivo (Pablo Sandoval e Imelda Murillo)

Palabras clave: Desarrollo, Cooperación, Sustentabilidad

Introducción

El desarrollo local es un concepto que a lo largo del tiempo se ha ido interpretando de diferentes maneras ya que los seres humanos pretendemos lograr el desarrollo de las sociedades a que se enmarca como una condición de vida de las sociedades en la cual la satisfacción de las necesidades se vuelven prioridad, en esta medida se ha hecho posible la presencia del desarrollo en espacios más estrechos, pero cada vez más necesarios para la conservación y el progreso de la vida de las sociedades y puede entenderse de acuerdo con las tesis expuestas por (Girado, 2008) como un proceso socio ambiental y territorial que debe ser pensado, planeado, promovido y gestionado, con el objetivo de alcanzar: Una mejora de la calidad y el nivel de vida de los ciudadanos; reducción de la dependencia del exterior, refuerzo del espíritu colectivo. Crecimiento y generación de empleo, conservación del medio natural y por último desarrollo cultural de la comunidad.

Objetivo

Identificar los problemas y potencialidades de la ex Hacienda San José del Torreón, a través de documentación y participación de la población, así como la acertada participación de actores principales de la comunidad, y para la formulación de propuestas

estratégicas en el uso de política pública que promuevan las fortalezas y potencialidades de la comunidad en un ámbito sustentable y una gestión eficaz para el desarrollo.

Métodos

Se hizo un análisis de la localidad en físico, en lo cual el objetivo era reconocer las cualidades, debilidades, fortalezas y problemáticas del territorio delimitado, esto se realiza a través de reconocimiento de la localidad, así como entrevistas realizadas a habitantes de la localidad. Se realizaron mesas de trabajo con actores principales, lo cual tuvo objeto en saber las necesidades de los habitantes, así como conocer actividades económicas, educativas, políticas y del sector salud, así como ambientales.

Resultados

Se identificaron diferentes problemáticas en la localidad, en diferentes ámbitos como económico, social, cultural, ambiental y educativo, para dichos problemas se plantearon diferentes propuestas para mejorar la calidad de vida de los habitantes de la localidad, canalizando dichas propuestas con dependencias de gobierno, que apoyen dichas propuestas. Se elaboraron planimetría lo cual apoyo para justificar el proyecto realizado

Conclusión

La aportación de este trabajo, es de suma importancia para la comunidad, ya que no contaban con información de este tipo de forma sistematizada y actual, como los mapas obtenidos, los cuales les servirán como insumo para la planeación, gestión y promoción del desarrollo local, y que está fundamentada con la participación de los habitantes del ejido, misma que fortalecerá la construcción de las propuestas, incluyendo políticas públicas.

Referencias

Girado, C. (2008). El desarrollo local en México: aportes teóricos y empíricos para el debate.